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An den Vorsitzenden  

des Ausschusses für  

Umwelt, Klima, Verkehr und Strukturwandel   

Franz-Michael Jansen 

- Im Hause - 

 

Heinsberg, den 27.10.2023  

 

Verkehrsanbindung für „Future Site InWest“; Anfrage gemäß § 12 der GeschO zur 

Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Klima, Verkehr und Strukturwandel 

 

Sehr geehrter Herr Vorsitzender,  

 

in Geilenkirchen-Lindern soll mit „Future Site InWest“ ein 240 Hektar großes nachhaltiges 

Industrieareal entstehen, womit in NRW neue Maßstäbe gesetzt werden. Land und Kreis sind 

sich eigentlich einig, die Entwicklung des Vorhabens als wichtigen Beitrag zum Strukturwandel 

im Rheinischen Revier zu beschleunigen. Gefördert wird das Projekt aus dem 

Braunkohlestrukturfonds. Auf der Fläche in Geilenkirchen-Lindern sollen sich zahlreiche 

Unternehmen ansiedeln. Für das Gelingen dieses Vorhabens ist die Schaffung einer guten 

Verkehrsanbindung zwingend notwendig, die zum einen die umliegenden Ortschaften 

entlastet und zum anderen das Industriegebiet auf kurzem Wege an das Fernstraßennetz 

anbindet. 

 

Die Antworten der Landesregierung auf eine Kleine Anfrage der FDP-Landtagsfraktion NRW 

(siehe Drucksache 18/6184) werfen bei den Fraktionen von SPD, FDP und FW weitere Fragen 

auf. Wir bitten daher um Beantwortung der folgenden Fragen im öffentlichen Teil der nächsten 

Fachausschusssitzung:  

 

1. Gibt es aus Sicht der Kreisverwaltung Hinderungsgründe für die Landesregierung an 

der Durchführung der Linienbestimmung der L 228n? 

 

2. Spricht aus Sicht des Kreisfachamtes etwas gegen eine Höherstufung der L 228n 

Ortsumgehung Lindern im derzeit gültigen Landesstraßenbedarfsplan? 
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3. Wann ist mit dem Abschluss der Umweltverträglichkeitsstudie für den 2. Bauabschnitt 

der L364n, Ortsumgehung Hilfarth, zu rechnen?  

 
4. Welche weiteren konkreten Planungsschritte des Planfeststellungsverfahren sind 

bereits begonnen worden, bzw. werden nach Abschluss der Studie begonnen? 

 

5. Wann ist mit einem Abschluss des Planfeststellungsverfahren und dem Baubeginn für 

den genannten Abschnitt nach jetzigem Stand zu rechnen?“ 

 
6. Gilt das Angebot des Kreises Heinsberg weiterhin den Landesbetrieb Straßenbau 

Nordrhein-Westfalen (Straßen.NRW) bei der Planung gegen Kostenerstattung zu 

entlasten? 

 
7. Laut der Antwort der Landesregierung unterstütze Sie das Vorhaben Future Site 

InWest. Dies sei auch in einem Gespräch u.a. zwischen den kommunalen Vertretern, 

Frau Ministerin Neubaur und Herrn Minister Krischer am 18.04.2023 so kommuniziert 

worden. Der Landrat forderte im Nachgang ein klares Bekenntnis der Landesregierung. 

Wie passt das zusammen?    

 

Vielen Dank im Voraus. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

für die SPD-Fraktion 

 

für die FDP-Fraktion  

 

für die FW-Fraktion  

Ralf Derichs 

Fraktionsvorsitzender 

Stefan Lenzen 

Fraktionsvorsitzender   

Walter Leo Schreinemacher 

Fraktionsvorsitzender  

 


